
Nutzungsbedingungen -
Terms of use : Bring your
own Devices & Safe Exam
Browser

Nutzungsbedingungen: Prüfung
vor Ort mit Safe Exam Browser
Nutzungsbedingungen des Betreibers für Safe Exam
Browser Prüfungen
Allgemein

Sie können nur an der Klausur teilnehmen, wenn Sie die Nutzungsbedingungen und
Klausurrichtlinien vor der Prüfung akzeptiert haben bzw. zu Beginn akzeptiert sind. Die
Nutzungsbedingungen sind im jeweiligen Prüfungskurs zu bestätigen.
Lesen Sie die [Anleitung zum Safe Exam Browser](https://bs.hda.onl/books/safe-exam-
browser-seb/page/anleitung-safe-exam-browser-und-moodle-test-fur-byods) durch.
Wenn Sie die E-Prüfung mit eigenem Gerät gewählt haben, dann ist der Safe Exam
Browser darauf zu installieren und das Gerät mitzubringen.
Führen Sie die Demoprüfung durch.
Netzwerk ist im Allgemeinen EDU-Roam. Bereiten Sie Ihren mobilen Computer auf den
Einsatz von EDU-Roam vor. Abweichende Regelungen können in den Klausurrichtlinien
getroffen werden. 
Als Login zur Klausur mit TU-ID - parat haben am Prüfungstermin

Zweck der Installation von Safe Exam Browser



Schaffung von gleichen Prüfungsbedingungen in der Präsenz ohne Desktopaufnahme.
Gleiche Prüfungsbedingungen bedeutet in diesem Fall: Unterbindung von unerlaubten
Programmen
Durchsetzen gleicher Prüfungsbedingungen durch die Freigabe gleicher Hilfsmittel
Unterbindung von unabsichtlicher Fehlbedienung in der Klausur

Datenschutz

Safe Exam Browser speichert keine Daten bei Drittanbietern.
Safe Exam Browser übermittelt an das Moodle Core System, dass die korrekte Safe Exam
Browser Version verwendet wird sowie die korrekte für den Test intendierte Config
gestartet wurde.
Es wird ein Abgleich durchgeführt, dass das eingeloggte Moodle-Benutzerkonto auch Safe
Exam Browser benutzt. 
Es werden keine personenbezogenen Daten gesammelt außer den Verkehrsdaten, die
Moodle für den Betrieb erhebt.

Eingriff in das Betriebssystem Windows 10/11 oder in MAC Betriebssysteme durch Safe
Exam Browser

Safe Exam Browser verhindert die Ausführung von Programmen auf einer Blacklist. Es
handelt sich hierbei insbesondere um Kommunikationsprogramme, virtuelle Maschinen
um die Blacklist zu umgehen und weitere Dienstprogramme, die missbräuchlich
eingesetzt werden können.
Safe Exam Browser wird den Computer temporär in einen Kioskmodus versetzen, der im
Allgemeinen nur durch ein Abbruchpasswort oder durch einen Link, der das Prüfungsende
signalisiert verlassen werden kann.
Es können nur Programme in der Whitelist innerhalb des Safe Exam Browser gestartet
werden.

Die Ausweiskontrolle ist obligatorisch:
Die Klausurrichtlinien regeln Näheres.

Weitere Regelungen

Sie verpflichten sich keine Handlungen vorzunehmen, die den Zweck der Prüfung
unterlaufen.



Insbesondere ist der Betrieb des Safe Exam Browsers innerhalb einer Virtuellen Maschine
oder Umgebung per verboten, weil die Gleichbehandlung unterlaufen werden kann. 
Die Prüfungsleitung kann zusätzliche Bearbeitungszeit gewähren, wenn nicht
selbstverschuldete Zwischenfälle vorliegen.
Bei einem Verbindungsabriss ohne Wiedereintritt in den Test mit Safe Exam Browser, wird
die Prüfung im Zweifel annulliert und kann erst beim nächsten Prüfungstermin wiederholt
werden.
Urheberrecht an den Aufgabenstellungen hat die Prüfungsleitung. Nicht genehmigte
Weiterverbreitung wird zur Anzeige gebracht.
Fotoapparate, Kameras und ähnliche Aufnahmegeräte sind zur Einreichung von
Ausarbeitungen nur zugelassen, wenn diese in den Klausurrichtlinien explizit erwähnt
werden.

Strom im Prüfungsraum:

Es werden Räume angeboten mit Steckdose am Platz 
Es werden Räume angeboten mit Strom durch Stromverteiler.
Hinweis: Die Veranstalter versuchen möglichst Räume mit Stromverteiler zu vermeiden. 
Laden Sie Ihr Gerät vorher auf.
Bringen Sie ein passendes Netzteil mit
Bei Kapazitätsengpässen bei Stromanschlüssen wird in den betreffenden Räumen die
Stromversorgung durchrotiert.

Rolle der Aufsichten in der Präsenzprüfung

Die Aufsichten haben das Recht Sie des Raumes zu verweisen, wenn Sie das Hausrecht
nicht einhalten.
Die Aufsichten können in der Regel keine technische Unterstützung liefern. Bereiten Sie
Ihre Geräte angemessen vor. 
Die Aufsicht wird soweit wie möglich durch technisches Personal unterstützt.
Die Aufsichten werden eine Ausweiskontrolle und Benutzerkontenkontrolle durchführen.
Die Aufsichten können die Anforderung von Toilettengängen entgegen nehmen und Ihnen
mitteilen, wann Sie an der Reihe sind.

Prüfungen in Linux-Computerpoolräumen sind Prüfungen mit Safe Exam Browser
gleichgestellt

Hilfsmittel auf Webseiten können in gleichem Maße eingeschränkt werden
Zusätzliche Programme neben einem Webbrowser können ebenso in gleichem Maße
eingeschränkt werden



Krankheitsfall

Im Falle einer Erkrankung muss binnen 3 Werktagen ein ärztliches Attest
eingegangen beim zuständigen Studienbüro eingegangen sein. Sollten Sie während der
Prüfung erkranken, dann muss dies durch ein ärztliches Attest belegt werden.

Erklärungen

Mit Betreten der E-Prüfungs-Aktivität erklären Sie, die Einreichungen der Prüfung alleine
und ohne Hilfe Dritter anzufertigen. Sie verwenden keine unerlaubten Hilfsmittel. Nähere
Regelungen zu den Hilfsmitteln und Quellen sind in den Klausurrichtlinien einzusehen.

English version

 

Terms of use: On-site examination with
Safe Exam Browser
Operator's terms of use for Safe Exam Browser exams

General

You can only take the exam if you have accepted the terms of use and exam
guidelines before the exam or if you have accepted them at the beginning.
Find out about the applicable CoViD-19 regulations: https://www.intern.tu-
darmstadt.de/verwaltung/dez_ii/covid19/klausurdurchfuehrung_corona_studierende/in
dex.de.jsp#site-main
Read through the Safe Exam Browser instructions.
If you have chosen to take the e-exam using your own device, install the Safe Exam
Browser on it and bring the device with you.
Take the demo exam.
Network is generally eduroam. Prepare your mobile computer for the use of EDU-
Roam. Different arrangements can be made in the exam guidelines. 



As login to the exam with TU-ID - have ready on the exam date.

 

Purpose of Installing Safe Exam Browser

To create equal examination conditions in the presence without desktop recording.
Equal examination conditions in this case means: Preventing unauthorised
programmes.
Enforcing the same examination conditions by releasing the same aids.
Prevention of unintentional operating errors in the exam

 

Data Protection

Safe Exam Browser does not store any data with third-party providers.
Safe Exam Browser sends a message to the Moodle Core System that the correct Safe
Exam Browser version is being used and that the correct Config has been started for
the test.
A check is made that the logged-in Moodle user account is also using Safe Exam
Browser. 
No personal data is collected other than the traffic data that Moodle collects for its
operation.

 

Interference with the Windows 10/11 Operating Systems or MAC Operating Systems
by Safe Exam Browser.

Safe Exam Browser prevents blacklisted programs from running. In particular, these
are communication programs, virtual machines to bypass the blacklist and other
utilities that can be misused.
Safe Exam Browser will temporarily put the computer into a kiosk mode, which can
generally only be exited by a cancel password or by a link signalling the end of the
exam.
Only whitelisted programmes can be launched within the Safe Exam Browser.

 

The ID check is compulsory:

The Examination Guidelines provide more details.

 



Further regulations

You agree not to take any action that undermines the purpose of the exam.
In particular, the operation of the Safe Exam Browser within a Virtual Machine or
Environment per is prohibited because equal treatment may be undermined. 
The examination administration may grant additional processing time if there are
incidents that are not self-inflicted.
If a connection is lost without re-entering the test with Safe Exam Browser, the
examination will be cancelled in case of doubt and can only be repeated at the next
examination date.
The examination administration has the copyright to the question papers.
Unauthorised distribution will be reported.
Cameras and similar recording devices are only permitted for the submission of
papers if they are explicitly mentioned in the examination guidelines.

 

Electricity in the Examination Room:

Rooms are offered with a power socket at the seat
Rooms are offered with electricity through power distributors.
Please note: The organizers try to avoid rooms with power distribution boxes if
possible.
Charge your device beforehand.
Bring a suitable power supply unit
In the event of capacity bottlenecks in power connections, the power supply will be
rotated through in the rooms concerned.

 

Role of the Supervisors in the Presence Examination

The supervisors have the right to expel you from the room if you do not observe the
house rules.
As a rule, the invigilators cannot provide technical support. Prepare your equipment
appropriately.
The supervisors will be supported by technical staff as far as possible.
The supervisors will carry out a badge check and user account check.
The invigilators can take requests for toileting and let you know when it is your turn.

 

Exams in Linux computer pool rooms are equivalent to exams with Safe Exam
Browser



Aids on web pages can be restricted to the same extent
Additional programmes besides a web browser can also be restricted to the same
extent

 

Case of illness

In case of illness, a medical certificate must be received by the relevant study office
within 3 working days. If you fall ill during the examination, this must be documented
by a medical certificate.

Explanations:

By entering the e-examination activity, you declare that you will prepare the
submissions for the examination on your own and without the help of third parties.
You will not use any unauthorised aids. More detailed regulations on aids and sources
can be found in the examination guidelines.
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